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Le nom est un mot qui désigne :
· Un être vivant (une personne, un animal, une plante) : (un) homme, (un) Français, Arthur, (un) chien, Milou, (un) pommier, (une) rose …
· Une chose concrète (visible) : (un) livre, (la) Tour Eiffel, (la) France …
· Une chose abstraite (on ne peut pas toucher) comme des idées, des sentiments : (l’)amour, (la) liberté …
On distingue :
	LES NOMS COMMUNS
	LES NOMS PROPRES

	Il est attribué à quelqu’un, quelque chose en général : une région, un homme, un chat …
	Il est attribué à quelqu’un, quelque chose d’unique : la Bretagne, Arthur, Milou …

	Il s’écrit avec une minuscule : un pays.
	Il s’écrit avec une majuscule : la France.

	Il est souvent accompagné d’un déterminant.
	Il est parfois accompagné d’un déterminant.



Accords, règles générales et exceptions
Le genre d’un nom, c’est d’être masculin ou féminin.
	Noms au masculin
	Noms au féminin
	En conclusion

	un cousin
	un ami
	une cousine
	une amie
	On a rajouté e

	un chat
	un lion
	une chatte
	une lionne
	On a doublé la consonne 
et rajouté e

	le boucher
	l’épicier
	la bouchère
	l’épicière
	er  ère

	un danseur
	le vendeur
	une danseuse
	la vendeuse
	eur  euse

	le directeur
	un acteur
	la directrice
	une actrice
	eur  rice

	un prince
	un maître
	une princesse
	une maîtresse
	e  esse

	un jumeau
	un chameau
	une jumelle
	une chamelle
	eau  elle

	un veuf
	
	une veuve
	
	f  ve



Le nombre d’un nom, c’est d’être singulier ou pluriel.
	[bookmark: _GoBack]Des noms au singulier
	Formation du pluriel + noms au pluriel

	Plupart des noms :           une table
	Singulier + S  des tables

	Noms terminés par –s, –x, –z :
une souris ; un nez ; une noix
	Ne changent jamais au pluriel 
 des souris ; des nez ; des noix

	Noms terminés par –eau, –au :
un rideau ; un noyau
	Singulier + X  des rideaux ; des noyaux
Exception : un landau  des landaus

	Noms terminés par –eu :
un neveu ; un feu
	Singulier + X  des neveux ; des feux
Exceptions : des bleus ; des pneus ; des lieus (le poisson)

	Noms terminés par –ou :
un clou ; un trou
	Singulier + S  des trous ; des clous
Exceptions : des bijoux, des cailloux, des choux, des genoux, des poux, des hiboux et des joujoux.

	Noms terminés par –al :
un cheval ; un canal
	–al se change en –aux  des chevaux ; des canaux
Exceptions : des bals, des récitals, des carnavals, des chacals, des festivals et des régals.

	Noms terminés par –ail :
un portail ; un éventail
	Singulier + S  des portails ; des éventails
Exceptions (–ail  –aux) : des coraux, des émaux, des soupiraux, des travaux, des vitraux …



